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本报讯 12月17日，市十八届人
大常委会第三十九次主任会议召
开。市人大常委会主任周东明主持
会议，副主任姜奎堂、朱菊云、叶林
霞、江春生，秘书长齐申勇出席。

会议听取了关于提请市十八届
人大常委会第二十一次会议审议人
事任免案有关情况的汇报；关于2024
年规范性文件备案审查工作情况报
告有关情况的汇报；关于全市优化营
商环境情况报告有关情况的汇报；
关于市本级2023年度预算执行和其
他财政收支审计查出问题整改情况
报告有关情况的汇报；关于2024年
安庆市本级预算调整方案 （草案）
审查意见、决议草案代拟稿起草情
况的说明；关于全市实施“千万工
程”、开展“百村行动”，加快建设
宜居宜业和美乡村情况报告有关情
况的汇报；关于检查《安庆市黄梅戏
保护传承条例》实施情况有关情况的
汇报；关于“一带一轴一环三城”城市

设计首发项目推进情况报告有关情
况的汇报；关于市十八届人大三次会
议以来代表议案、建议、批评和意见
处理情况的汇报，关于市十八届人大
三次会议代表提出的立法议案审议
结果的汇报；关于《安庆市人民代表
大会常务委员会关于召开安庆市第
十八届人民代表大会第四次会议的
决定（草案）》起草情况的说明；决定
将上述有关报告、人事任免案、决定
决议草案提请市十八届人大常委会
第二十一次会议审议。

会议还听取了关于《安徽省街道
人大工作条例》实施情况的调研报
告；关于《安庆市燃放烟花爆竹管
理条例》 立法后评估情况的汇报；
关于市十八届人大常委会第二十一
次会议建议议程和召开时间的汇报；
讨论通过了市人大常委会2025年立
法计划。

（全媒体记者 卢向波 通讯
员 曹宇翔）

市十八届人大常委会召开主任会议

听取关于全市优化营商环境
情况报告有关情况的汇报等
周东明主持会议

本报讯 12月 17日上午，市委书
记张祥安深入园区、企业，调研重点
企业和重大项目建设情况。他强调，
要牢固树立“项目为王”理念，高质
量招引项目、高强度建设项目、高效
能服务项目，切实以项目之“进”支
撑发展之“稳”。市领导花家红、徐
雄、章洪海、李文胜参加。

冬日暖阳下，安庆电厂三期 2×
1000MW 机组工程项目现场，塔吊林
立、机器轰鸣，一派大干快上、只争朝夕
的火热场景。张祥安边走边看边问，详
细了解项目进度情况，鼓励企业抢抓晴
好天气，加快建设进度，推动项目早建
成、早投产；市直有关部门要精准对接
企业建设和发展需求，积极争取省直部
门支持，提高审批效率、强化要素保障，
做好项目建设全周期服务，让企业在安
庆投资能放心、发展有信心。

自2023年6月开工建设以来，安庆
经开区汽车KD件出口产业园项目进展

顺利，目前已进入试生产阶段。张祥安
走进生产车间，查看智能化产线、新产
品，了解企业下步生产经营计划，鼓励
企业导入更多新款车型，开足马力、提
高产量，确保明年满产达产；各部门要

主动作为，靠前服务，确保企业诉求件
件有着落、事事有回音。张祥安还来到
圆梦新区汽车零部件产业园，查看标准
化厂房建设和入驻企业情况。他强调，
要加大汽车关键零部件企业的招引力

度，进一步完善产业链条；要按照节约、
集约用地的要求，精准对接企业需求，
分类建设厂房，提高亩均效益。

在双生谷、高铁新区，张祥安详细
了解园区建设、招商引资等情况。他强
调，“一谷一区”是安庆未来市域经济发
展的主战场、“增长极”，但好局面等不
来，必须狠下决心、打开思路、放开手
脚、大干快干，努力实现“一年一变样，
三年大变样”。要树立长远眼光，学习
借鉴外地先进经验，优化园区产业和功
能布局，提高园区承载能力和生活配套
水平，打造现代化产业新城。要聚焦商
业航天、“双生”、汽车零部件等主导产
业，“敢于虎口夺食”、聚力招大引强，以
大项目支撑起园区的“四梁八柱”。要
提高工作精准性和工作效率，力量向主
战场倾斜、要素向主战场集聚，千方百
计想点子、找办法、破难题，全力以赴打
开新局面、实现新突破。

（全媒体记者 江月）

张祥安在调研重点企业和重大项目建设时强调

牢固树立“项目为王”理念
以项目之“进”支撑发展之“稳”

开栏的话

天下之大，民生为最。

近年来，我市不断加大民生投入，持续保障和改善民

生，群众获得感幸福感安全感不断增强。今年，我市继续大

力实施50项民生实事，围绕人民群众的急难愁盼问题，在教

育、就业、社会保障、医疗卫生等10个方面，集中力量做好基

础性、兜底性民生建设。即日起，本报开设“办好群众事

答好民生卷”栏目，盘点这一年的民生实事。敬请关注。

本报讯 12月 17日，安庆市女
企业家协会第四届会员大会暨“筑
梦新时代 巾帼绽芳华”女企业家
座谈会召开。安徽省女企业家协会
会长、安徽省通信产业服务有限公
司总经理王越，安庆市委副书记廖
强出席并致辞，市领导叶林霞、周
建春、杨林出席。

王越表示，近年来，省女企协
与安庆等各市县女企协携手并进，
在多个领域取得了显著成效。下一
步协会将积极参与乡村振兴和社会
公益事业，为经济社会发展贡献更
多“她”智慧。

廖强强调，当前安庆正处在蓄
势而发，大有可为的上升期，需要

女企业家们为安庆高质量发展注入
磅礴“她”力量。希望协会团结带
领女企业家们，进一步激发女性创
业激情，主动拥抱时代大潮；希望
女企业家们争做爱党爱国、自立自
强的新时代女性，努力成就不愧于
时代、不愧于安庆、不愧于自己的
伟大事业。

周建春在座谈会中表示，希望
女企业家继续关注支持安庆的经济
和社会发展，充分利用自身的独特
优势，专注于提升产品质量，不断
创新技术和管理模式，为现代化美
好安庆建设贡献巾帼力量。

（见习记者 唐秀婷 通讯员
洪慧）

廖强在市女企业家协会第四届会员大会上指出

激发创业激情 拥抱时代大潮
为安庆高质量发展注入“她”力量

本报讯 今年以来，我市持续推进
城乡供水一体化。截至11月底，全市已
建成农村供水保障提升工程387处，完
成投资 17.45亿元，792个不能24小时
供水的村庄实现全天候供水。

12月12日上午，岳西县莲云乡莲塘
村象形组村民陆孟奎拧开水龙头，干净
澄澈的自来水喷薄而出，向四周溅起白

色的水花。“原来不行，暴雨期自来水就
浑浊，干旱时自来水就会时断时续。”陆
孟奎说，现在好了，供水不仅稳定，而且
水质好、水压大。

现年74岁的陆孟奎，在岳西的山
里住了一辈子，先后经历了“河里挑
水吃、井里吊水吃、水龙头放水吃”。
通上自来水后，陆孟奎家生活方便多

了，但因私人水厂管护运营不善等缘
故，陆孟奎家的自来水供应得不到有
效保障。

不仅是陆孟奎家，莲塘村党总支
书记储身玉说，“暴雨则浑、久旱则
枯”的情况在该村内较普遍，共涉及
全村 12 个村民组、430 余户 1500 余
人。该村结合县里实施农村供水保障
提升改造工程，收回私人水厂经营
权，对原有取水水源、输水管线等进
行提升改造，彻底改变了“暴雨则
浑、久旱则枯”的情况。

12月12日下午，店前自来水厂值班
室内，自动化远程控制系统前，值班员
李德纯通过操作键盘，就能查看60余
公里主水管道运行情况，如水压指标如
何、有没有破损漏水、水质指标（余氯含
量）等。曾经，店前镇只有一个运营20
年的老水厂，设备陈旧老化，水质浑浊，
供水不正常，时断时续。

2023年该镇结合项目资金，新建
店前自来水厂，今年1月新水厂正式通
水，设计日供水量3000吨，覆盖店前集
镇及周边8个行政村，惠及15000人。

岳西是纯山区县，供水保障难度
大。今年以来该县持续推进农村供水
专项整治，成立 6 个专班开展专项督
查；积极推进农村供水标准化工程建
设，累计整合各类资金5亿元，实施标

准化集中供水工程217处，已完工 139
处，正在实施78处，预计年底前完成，
受益人口11.4万人。

今年以来我市持续推进城乡供水
一体化，按照“建大、并中、减小”
的原则，建设农村供水保障提升工程
427处，投资18.09亿元。目前，已完
工387处，完成投资17.45亿元，投资
完成率 96.9%。预计项目全部完成
后，全市自来水普及率将由95.5%提
高到98%，规模化工程覆盖人口比例由
79.5%提高到81%。

我市还有序推进农村供水县域统
管，目前宜秀、迎江、大观、怀宁基本实
现农村供水县域统管，望江城乡供水一
体化工程完成后实现农村供水县域统
管。其余山区县（市、区）政府已出台农
村供水县域统管实施方案，正在全力推
进，力争2025年完成。

目前，我市针对农村供水安全在
积极梳理群众投诉的同时，强化分析
研判，在解决个性问题的基础上，推
动解决一批共性问题。同时关注天气
信息，分析研判雨雪冰冻天气对供水
影响，制订用水计划和保供方案，统
筹抓好水源和管网调度、制水设施和
输配水管道维养等工作，全力保障农
村供水安全。
（全媒体记者 沈永亮 通讯员 王阳）

完成年度投资17亿余元 建成提升工程387处

农民从“喝上水”变为“喝好水” 本报讯 今年以来，我市深入推
进和美乡村建设，44个精品村共谋划
项目594个、总投资30.5亿元，截至11
月底，已开工项目 518 个、完成投资
16.5亿元。

“和美乡村建设让我们好像活在
了画里。”12月11日，岳西县冶溪镇琥
珀村村民余方祥说。琥珀村是中国
美丽休闲乡村，拥有司空山、情侣树
等自然资源，2023年，该村被列入省
级和美乡村建设精品示范村。

“建设过程中，我们聚焦微改造，
不搞大拆大建，共计实施项目24个，
今年在建项目 20 个，另外 4 个项目
2025年实施，2025年 10月验收。”琥
珀村党支部书记刘国乔介绍。

和美乡村建设全面启动以来，我
市以精品村和省级中心村建设为切
入点，全力抓好产业振兴、人居环境、
乡村治理等，和美乡村建设取得阶段
性成效。

2023年度25个精品村共谋划项
目343个，总投资17.9亿元。目前年

度实施项目已全部开工，建设进度
达 95%，累计完成投资 12 亿元。
2024年度19个精品村共谋划项目251
个，计划投资12.6亿元。本年度计划
实施的194个项目已开工175个，开
工率达90%，建设进度80%，完成
投资4.5亿元。

同时，我市把环境整治作为先手
棋，突出大整治、微改造、精提升；加
强水电路及通信等建设，不断完善基
础设施和公共服务；常态化开展村庄
清洁行动，累计建成美丽庭院示范户
2万余户；实施“摇钱树”工程，发动农
村居民利用房前屋后和庭院栽种高
效经济苗木，累计种植高效经济树种
100.9万株。

此外，全市已建和在建省级中心
村 977 个，其中 2023 年度 89 个省级
中心村已完成市级验收，即将迎接省
级验收；2024年度86个省级中心村
正有序推进。

（全媒体记者 沈永亮 通讯
员 韩长杭）

和美乡村精品村已开工项目518个
完成投资16.5亿元

12月17日，迎江经开区的园区一家
企业的无尘车间内，工人们正在生产线
上进行产品质量监控。

该企业自去年 7 月份正式投产以
来，接到的订单已排到明年3月份。当
前公司正按照客户的需求，加快研发下
线新产品，并通过优化设备生产流程，
科学调整生产时间等措施提升产能。

进入四季度以来，迎江区各企业
纷纷按下“快进键”，争分夺秒赶订
单，全力开启“冲刺模式”，该区全力
抓好用工、用电、用气等生产要素保
障，全方位做好协调服务，助企纾困
解难，大干四季度经济工作，努力实
现全年经济目标任务。

全媒体记者 路欣
通讯员 杨磊 李根 摄

冲刺

要加大汽车关键零部件企业的招引力度，进一步完善
产业链条；要按照节约、集约用地的要求，精准对接企业需
求，分类建设厂房，提高亩均效益

要树立长远眼光，学习借鉴外地先进经验，优化园区
产业和功能布局，提高园区承载能力和生活配套水平，打
造现代化产业新城。要聚焦商业航天、“双生”、汽车零部
件等主导产业，“敢于虎口夺食”、聚力招大引强，以大项目
支撑起园区的“四梁八柱”。要提高工作精准性和工作效
率，力量向主战场倾斜、要素向主战场集聚，千方百计想点
子、找办法、破难题，全力以赴打开新局面、实现新突破

新华社北京 12 月 17 日电（记者
张晓洁 张辛欣）记者17日从工业和
信息化部获悉，工业和信息化部等四部
门近日联合印发《标准提升引领原材料
工业优化升级行动方案（2025—2027
年）》，以标准提升引领原材料工业供
给高端化、结构合理化、发展绿色化、
产业数字化、体系安全化发展。

“材料是制造业的基础，标准在原
材料工业发展中发挥着基础性、引领性
作用。”工业和信息化部原材料工业司

司长常国武说，印发方案就是以标准体
系建设为切入口和发力点，发挥标准

“指挥棒”作用，引领原材料工业高质
量发展。

方案提出，到2027年，引领原材料
工业更高质量、更好效益、更优布局、
更加绿色、更为安全发展的标准体系逐
步完善，标准工作机制更加健全，推动
传统产业深度转型升级、新材料产业创
新发展的标准技术水平持续提升。

据介绍，围绕数字化转型、绿色低

碳、新材料等重点领域，方案明确实施
“数字化标准提升工程”“新材料标准
创新工程”“绿色化标准升级工程”，到
2027年发布并实施200项以上数字化
转型、100项以上新材料领域以及 100
项以上绿色低碳标准。

记者了解到，下一步，工业和信息
化部将会同有关部门、地区和行业组织
加强工作协同，强化指导服务，推动原
材料工业实现质的有效提升和量的合
理增长。

我国加快以标准提升引领原材料工业优化升级


